



Apte à l'emploi: formation professionnelle pour les jeunes déplacés à l'intérieur du pays

Contexte du projet

Bosa Occidental est l'un des quartiers les plus pauvres de Bogotá, en Colombie. Plus de 90 pourcent de la population vit dans la pauvreté. De plus, nombreux sont ceux qui souffrent d'expériences traumatisantes dues à la guerre. La cohésion sociale est faible. Les jeunes, n'ayant pratiquement aucune possibilité de formation ou de travail, sont particulièrement touchés et sont les cibles de des bandes armées qui les recrutent.

Notre expérience montre que les jeunes gens bénéficiant d'une formation professionnelle et d'un accompagnement compétent ont toutes les chances de trouver un travail régulier. A Bosa, au cours des dernières années, nous avons pu intégrer plus de 200 jeunes à un travail assurant leur existence.

Buts du projet

220 jeunes déplacés et menacés de Bosa Occidental gagnent leur vie avec un travail régulier.

- 220 jeunes sont qualifiés professionnellement et gagnent leur vie grâce à un emploi formel.
- 220 jeunes se penchent sur leurs expériences avec la violence.
- 220 jeunes prennent leur place dans la société et contribuent, en tant qu'acteurs de la paix, à une cohabitation sans violence au sein de la famille et de la communauté.

Activités du projet

Formation professionnelle pour les jeunes
220 jeunes peuvent suivre une formation professionnelle reconnue par l'État. Les formations proposées portent uniquement sur des métiers demandés sur le marché de l'emploi en constante expansion à Bogotá, comme par exemple comptabilité/administration, éducatrice à la petite enfance, professions dans l'informatique, gestion du personnel.

De plus, nous nous penchons avec les jeunes sur leurs compétences sociales, très importantes pour réussir dans le domaine du travail. Ainsi, nous entraînons leur sens des responsabilités, la ponctualité et une gestion adaptée des conflits. Nous leur apprenons également à établir un dossier de candidature attrayant. L'équipe du projet les forme de plus aux entretiens d'embauche.

Soutien psychosocial

Les expériences traumatisantes de la guerre font souffrir de nombreux jeunes. Ils vivent dans des conditions familiales difficiles, ont été déplacés géographiquement et ont de la peine à créer des relations sociales. Avec l'accompagnement d'assistant(e)s social(e)s expérimenté(e)s, les jeunes abordent leur comportement social et leur estime personnelle. L'équipe intègre les parents activement et apporte son aide lors de conflits familiaux. Nous soutenons également les jeunes à développer des objectifs de vie réalistes.

Colombie Bosa, Bogotá

Lieu du projet

Quartier de Bosa Occidental à Bogotá, Colombie

Thèmes

Formation professionnelle, réinsertion dans le marché de l'emploi, gestion du passé, organisation communautaire, aide à «s'aider soi-même».

Programme

Des ponts vers la vie professionnelle

Durée

2017-2019

Coûts du projet

CHF 543 848

Vivamos Mejor

Thunstrasse 17
3005 Berne

Bureau Zürich:
Hermetschloostrasse 70 | 4.01
8048 Zurich

info@vivamosmejor.ch
www.vivamosmejor.ch
+41 31 331 39 29

Banque cantonale bernoise | CH-3001 Berne
IBAN CH34 0079 0016 8757 8007 3

Certifiée par la ZEW0 depuis 1992



Votre don en bonnes mains.

Les faits

Une bonne formation professionnelle augmente les chances de trouver une place de travail convenable avec un revenu sûr. Des travailleurs qualifiés contribuent au développement social et économique d'un pays.

Les jeunes gens traumatisés par la guerre civile et déplacés géographiquement ont très peu de chance d'accéder au marché du travail formel, ceci en raison de leur formation de base lacunaire et à causes des nombreux tracas administratifs.

Une étude d'impact menée par l'université de Saint-Gall (HSG) a démontré que les participants du projet antérieur ont plus que doublé leur revenu et que leur chance de trouver un emploi a augmenté de 48%. L'impact du projet est donc considérable et l'investissement des financements reçus très rentable. De plus, une analyse coût-bénéfice pour la Colombie montre qu'un investissement de 750 USD par personne rapporte un bénéfice de 2 993 USD.

Notre mission

Avec notre programme « Des ponts vers la vie professionnelle », nous permettons à de jeunes adultes issus de quartiers marginalisés d'accéder à la formation professionnelle, au marché du travail formel et à la participation à la vie sociale.

Notre vision

Notre vision est que les jeunes vulnérables et déplacés à l'intérieur du pays, quelle que soit leur origine, aient les mêmes chances d'avoir un avenir professionnel digne et réussi que les jeunes non marginalisés. De plus, notre vision est qu'ils prennent une part active à la vie sociale et qu'ils soient impliqués dans la promotion et la consolidation de la paix.

Comité de patronage

Stephan Baer
Käthi Bangerter
Dr. Pirmin Bischof
Konrad Bratschi
Prof. Dr. Ernst A. Brugger
Prof. Dr. Peter Forstmoser
Prof. Jacques Herzog
Christian Lüscher
Christa Markwalder
Dr. Lili Nabholz
Felix Richterich

Intégration sur le marché du travail

Une agence de placement sociale implantée dans le quartier procure aux jeunes formés une place de travail formelle avec salaire minimum garanti et assurances sociales légales. Les agents restent en contact avec les employeurs et les jeunes durant la période de formation également et les soutiennent lors de difficultés.

Groupes cibles

Directs: 220 jeunes âgés de 17 à 25 ans
Indirects: 1 000 membres de la famille.

Coûts

Les coûts du projet global à charge de Vivamos Mejor s'élèvent à CHF 543 848. Pour le financement, nous comptons sur divers donateurs tels entreprises, cantons, fondations, communes et paroisses.

Contributions propres

Les jeunes paient 150 francs pour l'établissement de leur diplôme. Ceci représente pour eux une somme importante.

Résultats obtenus au cours des deux premières années

- 178 jeunes ont terminé leur formation professionnelle.
- 62 ont déjà trouvé un emploi formel; ils reçoivent un salaire minimum fixe et sont affiliés à l'assurance sociale.
- 178 jeunes ont en pédagogie pour la paix et ont reçu un certificat d'Etat en tant "qu'acteurs de paix".

Impressions du projet



Futurs éducateurs des tout-petits en formation.



Les travailleurs sociaux offrent un soutien psychosocial.



Après sa formation professionnelle en administration, Jefferson a trouvé un emploi au secrétariat de la planification de la ville de Bogotá.



Etude d'impact

Dans les domaines de la formation professionnelle et de l'insertion sur le marché du travail, nous nous appuyons sur de nombreuses années d'expérience. Nous souhaitons à présent examiner scientifiquement les effets à moyen terme de notre engagement et voir quels sont les éléments jouant un rôle déterminant. C'est pourquoi nous menons une étude en utilisant des méthodes statistiquement pertinentes pour évaluer l'impact de notre approche de la formation professionnelle sur le revenu, l'emploi et le niveau d'éducation du groupe cible. L'étude porte également sur l'importance du soutien psychosocial pour une intégration réussie sur le marché du travail.

Pour réaliser cette étude, nous collaborons avec des doctorants de l'Université de Lausanne et de l'Université colombienne de renommée internationale, l'«Universidad de los Andes». Les résultats nous fournissent une base pour améliorer encore notre approche de la formation professionnelle et partager notre expérience avec d'autres organisations.

Partenaire du projet sur place

Dans chaque pays, Vivamos Mejor collabore avec des organisations locales, proches du terrain et finance uniquement des spécialistes locaux et engagés. Notre partenaire de longue date en Colombie est la fondation «Apoyar» fondée en 1989, dont le siège est à Bogotà. Elle est responsable de la réalisation opérationnelle du projet et de la collaboration avec les autorités étatiques. Apoyar utilise des instruments d'évaluation des résultats clairs et un système comptable transparent.